
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 1811.

Cádiz 4 de Noviembre.

Las noticias traídas por la fragata *Cantabria*, procedente del Castillo de Lima, que fondeó ayer en este puerto, llegan al 10 de Junio. A su salida todo estaba tranquilo: la actividad y sabiduría del Gobierno, y la lealtad de los habitantes mantenían en todo su vigor el amor del orden y el celo por conservar los derechos del rey y la integridad de la monarquía.—En la sesión de las Cortes de ayer se leyó una representación del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de Lima, en que brillan á porfía los sentimientos del mas acendrado patriotismo, de fidelidad á la causa común y de intereses por lo que defienden en Europa la independencia nacional contra el poder y astucia de Bonaparte. Seguían los aprestos militares para asegurarse contra las tentativas que pudieran hacer los facciosos de otras provincias confinantes. En el Desaguadero había 70 soldados á las órdenes del Brigadier Goyeneche, con un tren considerable de artillería. En la fragata *Joaquina*, que debía seguir á la *Cantabria*, se habían embarcado 10 quintales de pólvora para la Península.

Parece cierta la voz que corrió estos días pasados de que el General francés Godinot se había tirado un pistoletazo, de resultas de haber sido reconvenido con aspereza por Soult; sobre lo infructuoso de la expedición dirigida últimamente contra el General Ballesteros.

Se asegura como positivo que el General Lacy ha derrotado en Igualada un cuerpo francés, haciendo 400 prisioneros; y que habiendo embestido en seguida á Cervera, se le han rendido los 300 enemigos que la guarnecían.

Acaban de llegar á esta ciudad 57 prisioneros que remite el General Ballesteros hechos en la retirada última de los franceses, y 35 mas que se le han pasado, entre ellos 3 sargentos.

ARTÍCULO DE OFICIO.

El teniente General D. Francisco Ballesteros, con fecha de 24 de Octubre desde su cuartel general de los Barrios, dice al Sr. jefe del Estado mayor general lo que sigue.

"Excmo. Sr.: tengo la satisfaccion de comunicar á V. E., para que se sirva elevarlo á noticia de S. A. el Consejo de Regencia, el buen resultado de la última campaña que acabo de executar.

El enemigo que se hallaba situado en S. Roque y los Barrios, en número de 1200 hombres, tuvo que desistir del empeño que se propuso de destruirme baxo todo principio de meditado plan, que verdaderamente ya le habia frustrado por mis anteriores operaciones; y abandonando sus posiciones, marchó sobre Ubrique por el camino de Ximena el 21 del corriente. Yo salí inmediatamente de la línea de Gibraltar, baxo cuyos fuegos me hallaba apoyado, con las tropas ligeras del regimiento de infantería de Lena, la compañía de gastadores y la division de caballería, y por medio de una fuerte marcha hice caer esta fuerza sobre una division enemiga que cubria la retaguardia de su ejército, logrando batirla completamente y ponerla en tal confusion, que tuvo que sufrir la carga de estos valientes en el espacio de tres leguas, cogiéndoles muchilas, lanzas y fusiles, y dexando en el camino muchos muertos, llevando gran número de heridos, y cogidos algunos prisioneros.

Diré particularmente á V. E. los oficiales, sargentos, cabos y soldados que se han distinguido en esta memorable jornada, y por ahora me limito á recomendarle á V. E. al coronel D. Jayme Batier por la precision y energía con que obedeció las órdenes que se le dieron, y al de la misma clase D. Ramon Alburquerque, por la bizarría con que conduxo á los ataques los valerosos tiradores reunidos: 400 patriotas de la Sierra han tenido parte en esta ocasion y son dignos

de la consideracion de S. A. por lo bien que se comportaron.

Acompaño á V. E. el parte original que me remite el Gobernador de la plaza del Castelar sobre el bloqueo que sufrió por la division enemiga que refiere, en el tiempo de estas ocurrencias.

Copia del parte citado de D. Miguel Requielmo.

"Excmo. Sr.: Ayer á las 4 de la tarde se presentaron al frente de esta plaza por el camino de Alcalá dos columnas enemigas de infantería y caballería con 4 piezas de montaña: la fuerza de ámbas seria de 2500 hombres de la primera arma y 150 de la segunda. Inmediatamente cubrí los quatro frentes del recinto con las tropas de esta guarnicion, encargándole el de la puerta y la defensa de esta al teniente de la compañía de Estepona D. Juan Becerra, y los otros á los de igual clase del Infiesto, D. Francisco Huerta y D. Manuel Escosura.

El enemigo bloqueó este castillo, indicando sus ataques por el rebellin de la referida puerta del Palacio, y permaneció en esta operacion 48 horas, en que la plaza hizo el fuego mas vivo y bien servido, que les causó bastante pérdida, desistiendo por consiguiente de su empresa, y marchando á reunirse con el grueso del exercito que hacia el mismo tiempo se hallaba apostado, sin duda esperando que V. E. viniese á socorrernos.

Toda la guarnicion ha demostrado aquel valor y patriotismo que corresponde á una parte de tropas de las que V. E. manda, no pudiendo ménos de manifestar á V. E. lo mucho que me ha ayudado en esta ocasion con su actividad y conocimientos militares el capitan de ingenieros, encargado de las obras de dicha fortaleza, D. José Ibañez."

Valencia 11 de Octubre.

Conclusion del parte inserto baxo esta fecha en el número anterior.

Luego tratamos de remitir un Parlamento y se hizo efectivamente, pero sin fruto porque no lo quisieron admitir, y sin pérdida de tiempo se empezó el sitio de la fortaleza por medio de los fuegos incendiarios, que no dexaron de corresponder á nuestras ideas; entonces se remitió al comandante

otro Parlamento, que fué recibido y contestado con obstinacion en la resistencia hasta el último empeño, negándose absolutamente á admitir otro: no teniendo artillería fué menester apelar al recurso de la mina, en la que se está trabajando con la mayor actividad.

En este estado no quiero dilatar mas el dar parte á V. E. del que tiene esta expedicion hasta el momento, reservado para quando se finalice hacerlo con expresion particular de los xefes, oficiales y tropa que se han distinguido; entre tanto puedo asegurar á V. E. que la pérdida de los enemigos asciende por lo menos á 50 muertos y 60 prisioneros. Estas tropas, Excmo. Sr., ufanas con sus continuos gloriosos progresos, no desean sino adquirir gloria y honor y esperar que la bondad y beneficencia de V. E. las dispensará el que merezcan. = Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Calatayud 27 de Setiembre de 1811. = Excmo. Sr. Josef Duran. = Excmo. Sr. D. Joaquin Blake, General en xefe del 2.º y 3.º exércitos.

Santiago.

AVISO. Sermon, que para alentar el patriotismo é inspirar valor á nuestras tropas y alarmados, dixo en la Iglesia parroquial de Santiago de la villa de la Puebla del Dean D. Josef Rodriguez del Casal, Rector de la feligresía de Santiago de Lampon, alias Magdalena, con motivo de la bendicion de la Bandera de la alarma de aquel partido. Se vende á 2 rs. y medio en el despacho de este periódico: en la Coruña en la librería de D. Manuel Soto, Riego de Agua: en Pontevedra en el Convento de S. Francisco, por el P. P. Fr. Carlos Solla, Vicario: en el Ferrol en la casa de D. Antonio Mouris: en Puentedeume en el Convento por el P. P. Fr. Pedro Lojo: en Betanzos en la tienda de D. Juan de Sosa.

OTRO. El Cartel número 14: se halla en el sitio acostumbrado, y se admiten subscripciones al 2.º trimestre.

En el mismo despacho se hallan de venta tácticas con láminas, impresas en Madrid en el año de 1808, cuya instruccion llega á las operaciones en grande, ó de línea.